
 

基地関係特別委員会 会議録（要旨） 

 

○ 開催年月日 令和２年７月 13日（月） 

 

午前 11時 00分 開会 

午前 11時 35分 閉会 

 

○ 場   所 第３常任委員会室 

 

○ 出 席 委 員（１０名） 

委 員 長 知 名 康 司  副委員長 桃 原   功 

委  員 平 安 座 武 志  委  員 桃 原   朗 

委  員 真 喜 志 晃 一  委  員 栄 田 直 樹 

委  員 上 里 広 幸  委  員 宮 城   克 

委  員 石 川   慶  委  員 又 吉   亮 

 

議  長 上 地 安 之 

 

○ 欠 席 委 員（０名） 

 

 

○ 委員外議員（０名） 

 

 

○ 説 明 員（０名） 

 

 

○ 議会事務局職員出席者（３名） 

庶務課長 仲 村 厚 子  議事係長 平 田 駒 子 

主任主事 渡 嘉 敷 真 

 

 

○ 協 議 案 件 

普天間飛行場内で発生した新型コロナウイルスに係るクラスター感染について 



基地関係特別委員会 会議録（要旨） 

令和２年７月１３日（月） 

 

○知名康司 委員長 ただいまから基地関係特別委員会を開会いたします。 

（開会時刻 午前１１時００分） 

 

【協議事項】 

  本件の取扱いについて 

 

○知名康司 委員長 招集請求委員から今回の招集について説明いただきたい。 

〇桃原功 委員 先週、普天間飛行場内で５名のコロナウイルスのクラスター感染が発

生したことが報道された。感染者数や所属先、感染経路等については公表されていな

い状況であり、市民の安全を守る観点から委員長に召集要求させていただいた次第で

ある。普天間飛行場だけでなく、60 名以上の米軍関係感染者が出ており、きちんと情

報を出していただきたいという趣旨である。 

○知名康司 委員長 本件の取扱いについて各委員の御意見を伺いたい。 

〇石川慶 委員 申し合わせ事項に照らして考えると、本件については議会運営委員会

の所管ではないのか。 

○知名康司 委員長 申し合わせ事項６（１）に「基地から派生する諸問題の調査及び

審査を行うため」本委員会を設置すると記載されており、委員長としては本委員会の

所管に含まれると考えて招集したものである。 

〇平安座武志 委員 コロナウイルス感染は全世界的な問題であり、感染対策をしっか

りと行っている医療機関でさえクラスター感染が起こっている状況である。感染者も

被害者であり、事件や事故として扱うべきではないと考える。 

〇石川慶 委員 申し合わせ事項６（１）を補完するために（４）の条文が記載されて

いると考える。同項には「普天間基地及びキャンプ瑞慶覧に所属する軍人等やその軍

隊が使用する装備機器等によって起こされた事件、事故並びに宜野湾市内で発生した

事件、事故等については、基地関係特別委員会の所管とし、その他については、議会

運営委員会の所管とする。」と記載されている。このことから、本件は議会運営委員会

の所管であると考える。議会として取り組むことに反対ではないが、ルールにのっと

って進めていただきたい。 

〇桃原朗 委員 疾病に関することが事件、事故に当たるのか疑問である。石川委員の

指摘のとおり、議会運営委員会が担当するべきと考える。 

 



〇宮城克 委員 会派に持ち帰って議論してはどうか。 

〇上里広幸 委員 委員長も熟慮の上で招集したと考えるため、所見を伺いたい。 

○知名康司 委員長 普天間飛行場内で発生したクラスター感染であるが、事件、事故

に含まれると考えて招集した。各委員からの御意見を伺い、取扱いを協議したい。 

〇桃原朗 委員 他市の基地で発生した場合は議会運営委員会の所管になると考える。

今回は既に他市でも発生しているのではないか。 

〇議会事務局 先週９日に桃原功委員から招集請求があったが、その後、議会運営委

員長と調整を行い、普天間飛行場からクラスター感染が発生した旨の報道があるこ

とから、まずは基地関係特別委員会で取扱いを協議していただき、所管がちがうと

いうことであれば議会運営委員会でも取扱いを協議する旨の調整があった。 

〇桃原功 委員 議会運営委員会でも基地関係特別委員会の所管ではないかとの議論

が起こる可能性もある。市民の命を守るためにも一刻も早く対応する必要があり、

基地関係特別委員会でしっかり対応していただきたいという思いである。 

〇平安座武志 委員 米国も感染予防対策をしっかり行っていると伺っている。コロナ

ウイルス感染は基地内だけで発生しているわけではないため、取扱うことに疑問が

ある。 

〇上里広幸 委員 確かに基地内だけで起こっているわけではないが、現在、日本はア

メリカからの渡航を受け付けてはいない。基地があるがゆえにこのような状況にな

っていると考える。議会がこの問題を取扱うことは当然であると考える。所管がど

こになるのかが問題になっているという認識である。 

〇石川慶 委員 スピード感を持って進めたいのであれば、最初から議会運営委員会に

召集要求をすべきではなかったのか。申し合わせ事項に所管が明記されているため、

それに沿って対応すべきであったと考える。 

〇上里広幸 委員 先ほど事務局から説明のあったとおり、議会運営委員長との調整の

上で基地関係特別委員会を開催しているわけであり、適切な対応であったと考える。

どちらの所管であるにしても早急に対応すべきである。 

〇桃原功 委員 早急に対応できるのであれば議会運営委員会の所管としてもよいと

考える。 

○知名康司 委員長 各委員の御意見を伺いたい。 

〇上里広幸 委員 申し合わせ事項にある「その他」に含めて議会運営委員会の所管と

するほうが早急に対応できると考える。 

〇栄田直樹 委員 全国的な問題であり、普天間基地だけの問題ではないことから議会

運営委員会で取扱うべきと考える。 

〇真喜志晃一 委員 申し合わせ事項にのっとって議会運営委員会で取扱うべきと考



える。 

〇又吉亮 委員 議会運営委員長との協議の中で、普天間飛行場で発生したクラスター

感染があったことから、まずは基地関係特別委員会で対応を協議していただきたい

との調整があったと伺ったが、重要なのは起点と終点であると考える。本委員会の

終点は普天間飛行場に情報公開等を求めるということになるかと考えるが、現状で

は在沖米軍のトップでもこういった権限がないと発言している状況の中で普天間飛

行場司令官に情報公開等を要請しても効果的ではないのではないか。今後、在沖米

軍基地全体に要請していくのであれば議会運営委員会で取扱うべきではないかと考

える。 

〇桃原朗 委員 議会運営委員会で取扱うべきと考える。 

〇平安座武志 委員 コロナウイルス感染症は事件、事故には該当しないと考える。議

会運営委員会で取扱うのが妥当というのであれば、それでよいと考える。 

〇石川慶 委員 議会運営委員会で取扱うべきである。今後は、申し合わせ事項等をし

っかり確認してから招集を行っていただくよう要望したい。 

〇宮城克 委員 議会運営委員会で取扱うべき。 

○知名康司 委員長 本件については議会運営委員会で取扱いを協議していただくよ

う、議会運営委員長に申し伝えてまいりたいが、御異議ありませんか。 

（「異議なし」という者あり） 

○知名康司 委員長 御異議ありませんので、さよう決定いたしました。 

【協議結果】 

 議会運営委委員会で取扱いを協議していただくよう、議会運営委員長に申し送りを

行うことに決定した。 

 

○知名康司 委員長 以上をもちまして、本日の委員会を閉会いたします。 

閉会時刻（午前１１時３５分） 


